
《ロータリーソング》
　○　君が代・我らの生業・信濃の国
　○　誕生日の歌

《会　長　報　告》
　○　皆さんこんにちは。
　　　先週は藤屋御本陣でイタ飯とワイン、雅楽

鑑賞と「雅」な観月会を楽しませていただきま
した。善光寺大本願寺雅楽会の袖山君、会員
サービス委員会の皆さんに感謝申し上げます。

　　　先週も申し上げましたが、今年の仲秋の名
月は本日 10 月 4 日であります。月の満ち欠
けがきっちり1 日単位でないので仲秋の名月
( 十五夜 ) が満月とは限らず、どうやら満月は
2 日後の 10 月 6 日だそうです。天気に恵まれ
ると良いのですが、ここ1 ～ 2日夜空、お月様
に注目されてはいかがでしょうか。

　　　後ほど関口幹事より本日の理事会報告がご
ざいますが、私から一つ報告させていただきま
す。7月に入会いただいた小宮山健一君ですが、
急遽 10 月1日付で東京は青山第三支社の営業
所長として移動が決まりまして、誠に残念で
すが、退会となりました。先月の上旬に連絡い
ただきまして 26 日に引っ越しと、皆さんにご
挨拶する間もなくあわただしい転勤となりまし
た。「皆さんによろしくお伝えください。」との
ことです。

　　　さて、今月 10 月は国際ロータリーにおいて
は「経済と地域社会の発展月間」日本では「米
山月間」であります。皆さんには会費より年お
一人 8,000 円を地区を通じて米山記念奨学会
に寄付させていただいております。また、米山
功労者特別寄付として 2 名の方に 10 万円の寄
付もいただいております。

　　　ご承知のようにロータリー米山記念奨学会

は、勉学・研究を志している外国人留学生に
対して、日本全国のロータリーアンの寄付金を
財源として奨学金を支給し支援している事業
であります。採用数は現在年間約 750 名、予
算約 13 億円程と聞いております。民間として
は最大規模の奨学事業であります。経済的な
支援だけでなく、ロータリークラブ独自の世話
クラブとカウンセラーシステムにより、会員と
の交流・相互理解・ロータリーの奉仕の心を
学ぶといった制度も特徴のひとつであります。

　　　日本最初のロータリークラブ創立に貢献した
事業家米山梅吉さんの功績を記念して 1952 年
に東京ロータリークラブで始められ、日本全ク
ラブの共同事業に発展し、1967 年、文部省の
許可を得て、財団法人ロータリー米山記念奨
学会となったそうです。

　　　ちなみに 2016 年度奨学生採用数 750 名の
国籍割合は中国 301 名 (40.1%)、韓国 114 名
(15.2%)、ベトナム 94 名 (12.5%)、台湾 32 名
(4.3%)、その他 209 名 (27.9%) であります。

　　　慈愛あふれる、高邁なロータリーの奉仕精神
を反映した事業でありますが、一方で日本から
海外への留学者数というのは文部科学省集計
では 2005 年の約 83,000 人をピークに減少傾
向が続いています。経済協力開発機構 (OECD)
の「教育 2013 年版」によりますと、大学など
高等教育機関に在籍する日本人のうち、海外
に留学している学生の割合は、日本は 1%。比
較できる加盟国 33 か国中、ワースト2 位とい
う事であります。

　　　OECD では日本のこの現況を「奨学金など
の資金面での支援のほか、帰国後の海外での
経験や学業がしっかりと評価される制度が不
十分」「日本人学生の「内向き」傾向や外国に
出るリスクの恐れを反映している」「日本人の
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学生は留学しなければいけないプレッシャーを
感じていない。世界に出て、広く見聞し経験
するチャンスがあるのに、それを逃している」
と解説、指摘をしています。

　　　日本の若者の留学者数の減少の原因には、
経済状況の悪化で留学を希望していても親の
収入減で留学を諦めざるを得なかったり、就
職活動の早期化で就職活動への影響を恐れ留
学を避けたりする問題点も指摘されています。

　　　こうした状況を受け、若者たちの留学を後
押しする動きを、幾つかご紹介すると、安倍
政権が閣議決定した「日本再興戦略 -JAPAN 
is BACK-」には、日本人留学生を 2010 年の
６万人から 2020 年には 12 万人へ倍増させる
という目標値が盛り込まれました。

　　　経団連の 2011 年の調査では、海外での売り
上げを伸ばすため、海外で通用する人材確保
が必要なのに、実際に留学経験のある新卒者
を採用できた企業は 27% に過ぎなかった。「就
職活動の期間を削る不安が、留学をためらわ
せる一因」であるとみた経団連は、長期留学
者向けの就職イベントを開催したり、留学する
大学生に年 100 万円を支給する独自の奨学金
制度も始めたといいます。

　　　また、政府の要請を受け、2016 年 4 月入社
の採用から、大学生の就職活動の解禁時期を
3 年生の 3 月に繰り下げる指針を定めると決定
しました。

　　　会員減少の中、限られた予算の中で、「あれ
もこれも」という時代ではない中、国際競争が
激しさを増す中で、国の発展にとって最大の
投資は人材であり、教育だと思います。現状
を踏まえ、日本の若者のグローバルな人材育
成のための支援事業にもっと予算を、力点を
置くべきではないでしょうか？ そう思う私は包
容力の無い、内向き志向の人間だと思われる
かもしれません。皆さんはどうお考えでしょう
か？

　　　以上、「米山月間」に思う私的考察の会長報
告でした。ありがとうございました。

《誕　生　祝　い》
　○　今月お誕生日をお迎えの皆様おめでとうご

ざいます。
　　ご本人：岡宮　照行君、荻原　　勝君
　　　　　　 愛甲　宏明君、鈴木　一郎君
　　　　　　堀江　　等君

《お誕生日の歌》
　○　ご夫人がお誕生日をお迎えの皆様には、

お花を届けさせていただきます。

　　ご夫人：北野　敬造君（勝美さん）
　　　　　 奥山　　哲君（邦江さん）
　　　　　 吉川　雅也君（洋子さん）
　　　　　 久保田　誠君（陽子さん）

《在 籍 賞 表 彰》
　○　10 月入会の皆様おめでとうございます。
　　原　徹爾君　18 年

《幹　事　報　告》
　○　理事会報告
　　　先程、会長からもお話がありましたが、残念

なことですが小宮山　健一君より９月２５日付
けで退会届が提出されております。

　○　第三回理事会にて了承され、当日の例会に
て報告させていただきましたが、先日の観月会
時に出席会員の皆様より会費徴収の有無につ
いて問い合わせがございましたので改めて報
告させていただきます。創立記念例会 (10 月
25日 ) 出席の会員の皆様より会費 3,000 円 ( 領
収証発行 ) を徴収させていただき、その金額を
設立基金へ積み立てることとさせていただきま
す。

　○　例会場名称変更のお知らせ
　◦松本南ロータリークラブ
　　　当クラブの例会場の松本東急 REI ホテルが

9 月 22 日で営業終了となりました。一ヶ月間
の休業後、11 月から「アルピコプラザホテル」
に名称が変更となり、新たに開業されますので
よろしくお願い申し上げます。

　　（住所は従来通り、電話は下記に変更となりま
す。）

　　新名称　アルピコプラザホテル
　　住所　〒 390-0815　松本市深志 1-3-21
　　電話　0263-36-5055
　○　例会変更のお知らせ
　　　長野 RC 10月17日（火）地区大会に振替
  の為、休会いたします。
  ＊定刻受付はいたしません。
  11 月 14 日（火）夜間例会の為、
  時間を変更いたします。
  ＊定刻受付をいたします。
  11月28日（火）定款に基づく理
  事会の決定により休会いたします。
  ＊定刻受付はいたしません。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数 55名 27名 28名 49.1%
前々回　9月20日 地区大会全体会議



《ニコニコボックス》
　誕 生 祝 い：鈴木　一郎君、荻原　　勝君
　　　　　　　　愛甲　宏明君、岡宮　照行君
　　　　　　　　堀江　　等君
　夫人誕生日祝い：吉川　雅也君
　在 　 籍 　 賞：原　　徹爾君
　○　朝夕めっきり涼しくなりました。気温差が激

しいので、ご自愛ください。地区大会まで 10
日です。よろしくお願いします。

 田中　清一君
　○　10 月に入り地区大会が近付いてまいりまし

た。皆様の絶大なる協力で大会を成功させま
しょう。 原　　徹爾君

　○　次週の地区大会頑張りましょう。よろしくお
願いします。 佐藤　忠幸君

　○　早くも 10 月です。14、15 日の地区大会は、
成功に向けて全力で頑張りましょう！

 岩本　弘君
　○　皆さまのおかげで今月、新本社屋が竣工い

たします。今後共、長野都市ガスをよろしくお
願いいたします。 田中　宏昌君

　○　観月会、雅楽演奏お楽しみいただきありが
とうございました。演奏者を代表して御礼申し
上げます。 袖山　榮輝君

《委 員 会 報 告》
　○　愛甲会員サービス委員会担当理事
　　　会員サービス委員会の方から今月の例会

予定について説明いたします。本日はクラ
ブフォーラムになっております。来週は最
後の地区大会全体会議となります。

　　　18 日は地区大会の振替ということで、休
会になります。それから最後、25 日が設立
記念例会になりまして、夜間例会になりま
す。当ホテルで開催いたします。よろしく
お願いいたします。

《本日のプログラム》
　○　クラブフォーラム



地区大会
2017 年 10 月 14 日（土）、15 日（日）
ホテル国際 21



平成29年10月25日　創立記念例会

《ロータリーソング》
　○　奉仕の理想

《ゲ ス ト 紹 介》
　○　北信第二グループ
　　ガバナー補佐　鹿熊　厚様
　○　ながのアドビューロ様
　　堀内　勝彦様、中塚　克実様
　　斎藤　健二様、三木　一浩様
　　畠山　徹也様
　○　長野東ローターアクトクラブ
　　会長　松浦　秀泰君
　　幹事　大村　　剛君
　　会計　横山　允宣君
　　　　　吉田　佑介君
　○　米山記念奨学生　韓　偉さん

《会　長　報　告》
　○　皆さん、こんばんは。
　　　ここ 1 週間程は、秋を飛び越して冬になっ

たかのように寒い日が続きました。19 日、志賀
高原横手山山頂では 5 センチ積雪があったそ
うです。また、大型の台風 21 号が日本列島を
縦断し、全国各地で河川の氾濫、土砂崩れ等
の災害で 7 名の方が亡くなるなど甚大な被害、
爪痕を残して行きました。もう既に台風 22 号
が発生していて週末には沖縄、九州に上陸か
と報道されています。充分にご注意いただき
たいと思います。

　　　先週 14、15 日、二日間に渡って開催されま
した地区大会、大変ご苦労様でした。後ほど
の懇親会挨拶の中でも触れさせていただきま
すが、本日は実質地区大会の打ち上げ例会だ
と思っています。地区大会の「あんな事、こん
な事」を肴に大いに飲み、語らい、楽しんで
いただきたいと思います。会員皆さんのご協力
に改めて感謝申し上げます。

　　　また、本日は鹿熊ガバナー補佐の 2 回目の
当クラブ例会訪問であります。後ほど懇親会よ
り出席頂きます。鹿熊ガバナー補佐には地区
大会の期間中、所属の長野北 RC の事務所を
地区事務所の拠点として貸して頂いたり、奥
様の正子様と宮崎元会長の奥様久美子様 2 名
が、エクスカーションにご参加いただく等、地
区大会にご協力頂きました。

　　　既にご案内申し上げていますように、11 月
26 日 ( 日 ) に、ホテル国際 21 におきまして、
北信第二グループの会員セミナー、インター
シティーミーティング、懇親会が長野北ロータ
リークラブの主幹で開催されます。

　　　地区大会でお世話になり、また長野北 RC

は私どもの子クラブであります。親クラブとし
て全面的に協力したいと思います。会員諸兄
の大勢の参加をよろしくお願いします。

　　　さて、昨年度創立 50 周年の最後の記念事業、
5 月 28 日に開催されたロータリー、インターア
クト、ローターアクト3 団体合同の南長野運動
公園での植樹、パルセーロ戦の観戦以来、約
5 ヶ月が過ぎましてようやく記念誌「50 年のあ
ゆみ」が完成いたしました。発刊が大変遅れ
ました事、お詫び申し上げます。来週の例会
にて皆さんに配布したいと思います。

　　　創立記念例会にあたりまして、長野東ロー
タリークラブの原点、軌跡を振り返るというよ
りは、時代の変化を見据えて「未来に向かう」
ために、今何をしなければいけないのか、そ
の道筋に繋がる一歩となる確かな成果を出し、
提案を行っていく事が本年度の使命だと思っ
ています。本年度の 4 つの重点目標、とりわ
け会員増強に力をいれてしっかりと結果を出せ
るように努めていきたいと思います。

　　引き続き会員諸兄のご協力をよろしくお願いし
ます。

　　　以上、会長報告とします。ありがとうござい
ました。

《幹　事　報　告》
　○　地区大会のプログラムを、本日配布いたしま

したので、ご覧ください。
　○　既にご案内させていただきましたが、11 月

26 日、日曜日は北信第二グループの I.M. セミ
ナーとなります。長野北ロータリーの主幹でホ
テル国際 21 にて開催されますので、大勢の皆
様のご出席をお願いいたします。

　　　1 点訂正ですが、出欠席の締切が 11 月 15
日までとなっておりましたが、日付が早まりま
して、11 月 3日までにお願いをしたいと思いま
す。改めて、ＦＡＸを送らせていただきますの
で、よろしくお願いいたします。

　○　あづみ野ロータリークラブからお知らせ
　　　事務局員、勤務日時が変更いたしましたの

で、お知らせいたします。
　　事務局員　村田　真美
　　勤務日時　月～金　9：00 ～ 15：00
　○　例会変更のお知らせ
　　上田六文銭 RC 11月21日（火）職場例会につき
  場所と時間を変更いたします。
  ＊定刻受付をいたします。
  11月28日（火）夜間例会につき
  場所と時間を変更いたします。
  ＊定刻受付をいたします。
  12 月19日（火）夜間例会につき



  場所と時間を変更いたします。
  ＊定刻受付をいたします。
  12 月26日（火）理事会決定によ
  り休会いたします。
  ＊定刻受付はいたしません。
 上田 RC 10月30日（月）定款に基づく理事
  会の決定により休会いたします。
  ＊定刻受付はいたしません。
  11月13日（月）創立記念夜間例
  会の為、時間を変更いたします。
  ＊定刻受付をいたします。
  11月20日（月）定款に基づく理事
  会の決定により休会いたします。
  ＊定刻受付はいたしません。
 上田西 RC 11月2日（木）祝日の為、休会い
  たします。
  ＊定刻受付はいたしません。
  11月23日（木）祝日の為、休会
  いたします。
  ＊定刻受付はいたしません。
  12 月 21日（木）夜間例会の為、
  時間を変更いたします。
  ＊定刻受付をいたします。
  12 月28日（木）定款に基づき休
  会いたします。
  ＊定刻受付はいたしません。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数 55名 33名 22名 60%
前々回　10月11日 地区大会全体会議

《ニコニコボックス》
　夫人誕生祝い：奥山　哲君、久保田　誠君
　○　鹿熊ガバナー補佐の来訪を心より歓迎申し

上げます。皆様地区大会お疲れさまでした。
ご協力感謝申し上げます。

 田中会長、関口幹事、奥山 SAA
　○　鹿熊ガバナー補佐ようこそいらっしゃいまし

た。 岡宮　照行君
　○　鹿熊ガバナー補佐を歓迎して。渡辺　敬六君
　○　地区大会みんなみんなお疲れさまでした。

そして鹿熊ガバナー補佐、ご臨席ありがとうご
ざいます。 横田　一尊君

　○　鹿熊ガバナー補佐のご来訪を歓迎申し上げ
ます。 夏目　潔君

　○　第 2600 地区の地区大会、大変お世話様に
なりました。関係の皆様に改めて御礼申し上げ
ます。私事ですが、4 人目の孫が生まれました。
男の子です。大会終了直前の誕生でした。

 岩本　弘君
　○　みなさん地区大会ごくろうさまでした。
 篠田　諭君

　○　地区大会大変お疲れさまでした。来月から
はインターアクト地区大会の準備に入ります。
皆様のご協力よろしくお願いします。長野都
市ガス本社社屋、田中社長竣工おめでとうご
ざいます。 佐藤　忠幸君

　○　おかげさまで本日、新本社社屋の竣工式を
無事とりおこなうことができました。感謝申し
上げます。 田中　宏昌君

　○　地区大会では貴重な機会をいただきました。
ありがとうございました。 岩崎　佳人君

《委 員 会 報 告》
　○　愛甲委員長
　　会員サービス委員会でございます。この後、

隣の会場で創立記念例会の懇親会と、先日
行われました国際ロータリー第 2600 地区、
地区大会の慰労会を兼ねて行いたいと思い
ます。

　　　尚お席の方でございますが、ＡＢＣのテー
ブルとＤテーブルの一部が指定席となって
おりますので、よろしくお願いいたします。

《本日のプログラム》
　○　創立記念例会

《11月8日のプログラム》
　○　ゲスト卓話
　　ホテル国際 21　中華料理　花梨
　　小林　みゆき様

《11月8日のメニュー》
　○　洋コース
　　・アン肝とホタテのカルパッチョ
　　　スイートビネガー
　　・ビーフシチュー
　　・ナッツのタルト　アングレーズソース
　　・パン
　　・コーヒー

＝次週例会予告＝

《11月15日のプログラム》
　○　ゲスト卓話
　　ダイヤモンド・セルフ 長野ファースト
　　代表　野池　裕子様

《11月15日のメニュー》
　○　和定食
　　・太刀魚の塩焼きと梅紫蘇フライ、茸の煮付け
　　・炒り鶏野菜
　　・ホッキ貝の酢物 柚子味噌仕立て
　　・ムラサキ米ご飯、白瓜漬け、なめこ味噌汁
　　・アイスクリーム



創立記念例会

司　　　　会：山本　英夫君
開 会 挨 拶：田中会長
ゲストご挨拶：鹿熊　厚ガバナー補佐
アドビューロ　堀内　勝彦様
長野ローターアクト会長　松浦　秀泰さん
会 員 挨 拶：岩本　弘 地区大会幹事
　　　　　　　鷲澤　幸一 地区大会副幹事
乾杯のご発声：岡宮　照行君
締めのご発声：篠原　寿人君

場 所：ホテル国際 21　例　会「弥生の間」
懇親会「弥生の間」


